

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración. En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 17 tomamos las siguientes noticias: Anteayer fueron puestos en comunicacion 13 sujetos de los apresados por los sucesos del día 8 por la noche, únicos que aun continuaban incomunicados. El Sr. D. Francisco Soler, juez del distrito del Centro que entiende en el procedimiento, se constituyó anteayer en la cárcel acompañado de su escribano Sr. Revilla, para ampliar algunas declaraciones, segun de público se ha dicho; y sabemos que este celoso y recto funcionario procede en este asunto con todo el celo é imparcialidad de que tiene dadas tantas pruebas.

Hasta la hora en que cerramos nuestro número de provincias, sigue reinando en Madrid completa tranquilidad. El tiempo ha aclarado hoy, y la gente se dirige pacífica y tranquilamente á la plaza de toros.

Habíase dicho que el despejo de esta se haria por los municipales en lugar de la guardia civil, encargada generalmente de hacerlo; pero esto no es cierto. La guardia civil hará el despejo. Nada hace sospechar en este momento que vuelva á alterarse la tranquilidad pública.

Se ha nombrado ya la comision que ha de asistir á la esposicion de Dublin y entender en todo lo que á ella se refiera, compuesta de las personas siguientes: Ilmo. Sr. D. Agustin Perales, director general de agricultura, industria, y comercio; D. Teodoro Ponce, oficial del ministerio de Fomento; D. Narciso Colomer, director de la escuela de arquitectura; D. Agustin Monreal, ingeniero industrial y profesor del real instituto; don Carlos Ochoa; D. Benito Soriano y don Enrique Ainz. Este último, que debe salir en breve para Dublin, permanecerá allí hasta que haya terminado la esposicion y se hayan devuelto á España los objetos que se remitan.

En toda la semana próxima debe abrirse á la explotacion pública el trozo de ferro-carril que falta para enlazar á Cartagena con la capital de la monarquia. Solo se espera, para que tenga efecto dicho acto, la llegada á esta corte del director de la compañía, que actualmente se halla en Paris.

Ayer mañana ha sido sepultado el cadáver del desventurado Félix Puñales Alderete, que fué herido en la calle de la Montera de un bayonetazo en el vientre, en la noche del lunes último. Este infeliz, que era de oficio carpintero, y solo contaba veinte años de edad, sostenia con su trabajo á sus ancianos padres. En la noche del lunes, des-

pues de haber estado en casa de su novia, se dirigió á acompañar á unos camaradas de taller á la calle del Caballero de Gracia, cuando fué herido, como hemos dicho, igualmente que uno de sus amigos que recibió un sablazo en la cabeza. El infeliz era algo sordo. Sus padres, además del terrible golpe que han recibido, quedan en el mayor desamparo, por cuya causa, y haciendo abstraccion de toda idea de partido, los recomendamos á la caridad de las personas que quieran socorrerles y aliviar en parte su inmensa desdicha. Estos desgraciados viven en la calle de la Manzana, número 15, portería.

Al entierro del difunto Puñales Alderete, han asistido varios de sus compañeros de oficio, que han seguido el cadáver hasta su última morada.

CORREO DE PROVINCIAS.

VALLADOLID.—El puente colocado sobre el Pisuerga, frente al presidio de Valladolid, cuya prueba se verificó el martes y miércoles últimos, ha sido proyectado por el Excmo. señor D. Lucio del Valle, inspector del cuerpo de ingenieros de caminos. Es de hierro forjado, á escepcion de los pedestales de entrada, que son fundidos, y consta de dos cuchillos ó cerchones longitudinales, circulares en la parte superior, los cuales terminan inferiormente por una larga viga horizontal, sobre la que se apoya una serie de viguetas transversales, colocada de metro en metro, que sostienen el tablero del piso. El peso del material empleado en él, sin contar el tablero de madera, es de 400 toneladas (34,770 arrobas castellanas) y su coste, inclusa la colocacion, es de 8,001 libras esterlinas, sin contar el valor del tablero del piso. Esta obra ha sido pagada de los fondos generales del Estado, á quien pertenece; y terminada ya en su totalidad, y habiendo sido designado por el gobierno el Sr. D. Carlos Campuzano, ingeniero jefe de la provincia, para verificar la prueba marcada en las condiciones facultativas del contrato, tuvo esta lugar durante los días 11 y 12 del actual.

Consiste la prueba en cargar el piso del puente, con un peso de 14,832 quintales, carga que, segun condicion, debia permanecer 24 horas sobre aquel, y así se ha verificado con la mayor escrupulosidad, y el martes 11 al rayar el día, se empezaron á colocar sobre el piso cargos de piedra machacada en número de 206, habiendo antes hecho su medida.

La operacion terminó á las doce y media hora en que quedó el puente completamente cargado. A esta misma hora se presentó el señor gober-

nador de la provincia, con el jefe de la seccion de Fomento, previamente invitados por el ingeniero Sr. Campuzano para que presenciaran la prueba. El señor gobernador examinó detenidamente las operaciones, y permaneció largo rato con el ingeniero jefe y demás personas facultativas que se hallaban allí, enterándose de varios pormenores del acto que se estaba verificando; los fuertes aguaceros que cayeron por la tarde, contribuyeron á aumentar la carga del puente, sin que esto produjera recelo alguno, ni se notara movimiento en la obra.

Tenemos entendido que el señor ingeniero jefe ha remitido ya al gobierno un acta en que se consignan los lisonjeros resultados obtenidos en la prueba.

El proyecto primitivo, ó sea la idea de colocar un puente frente al presidio de esta capital, lo debe Valladolid á la iniciativa del Excmo. señor don Mariano Miguel de Reinoso. Siendo éste ministro de Fomento, se subastó la construccion de él, que tomó á su cargo el Excmo. señor D. José de Salamanca. Las obras se comenzaron y continuaron despues hasta que el año 1854, despues de la revolucion, fué rescindida la contrata. En 1860, siendo gobernador civil de esta provincia el señor Aldecoa, y de acuerdo con el señor D. Carlos Campuzano, ingeniero jefe de la misma, se gestionó activamente para que se emprendiera otra vez una obra que era de utilidad y de comodidad para Valladolid. Estas gestiones obtuvieron un éxito satisfactorio; se abandonó el proyecto primitivo; se mandó hacer otro nuevo, del que se encargó el Excmo. señor D. Lucio del Valle, y se pidió á Londres el puente á que nos referimos, el cual se comenzó á colocar el verano próximo pasado.

BARCELONA.—En el tren-correo de la noche del 14 llegó á Barcelona el Sr. D. Pascual Madoz. Una comision que habia salido por la mañana pasó á recibirle en Maresa, y al descender del coche-wagon en la estacion del ferro carril, encontró que estaban aguardándole muchos de los innumerables amigos que cuenta en Cataluña, viéndose entre ellos, aparte de otras personas de distintas clases y opiniones políticas, pero no menos entusiastas por el recién llegado, á los individuos del comité progresista y á distintos otros correligionarios. El Sr. Madoz, que como quien dice iba de incógnito, rehuyendo de toda clase de manifestaciones y de obsequios; no pudo dispensar á pesar de ello y de lo lluvioso del día, de que se apresuraran á demostrarle los barceloneses las justas simpatías con que se le distingue, dándole la mas cordial bienvenida. La comitiva que le

recibió en la estacion, le acompañó luego, formando una larga hilera, hasta la fonda del Oriente donde se hospeda. El 15 por la mañana debió salir este señor para asistir á la inauguracion del ferro-carril de Tarragona, importante acto que se llevará á cabo sin género alguno de ostentacion.

—Lemos en un periódico de Barcelona del día 14:

«Ayer por la noche se repitió la funcion, bien que cambiando los actores de la misma. Componian el grupo que se reunió en la plaza de San Jaime multitud de gentes desconocidas, muchas de ellas forasteras, y dieron voces incoherentes unas y que á nada se dirigian otras. Ignoramos de dónde recibieron el impulso, y dudamos que les moviera idea alguna política. Permanecieron hasta muy tarde en la plaza de San Jaime. Parece que fueron capturados dos de los gritadores y encerrados en el cuartel de la Guardia civil, de cuya puerta habia solo abierto un postigo, y ante el cual se habia parado gran número de curiosos. A la llegada del correo el público estaba tan deseoso de noticias, que arrebató de manos de los espendedores 'La Correspondencia', llegando á magullar á algunos y á destrozar los periódicos á otros.»

En la noche del 14 se gozó ya en Barcelona de la mayor tranquilidad, habiendo cesado afortunadamente la inquietud que durante dos noches seguidas pudo reinar entre las personas algo timoratas.

Con este motivo, dice El Telégrafo de aquella capital, creemos ser intérpretes de la gran mayoría de este vecindario, al consignar que nuestras primeras autoridades, civiles y militares, han cumplido perfectamente en esta ocasion sus delicadísimos deberes, y por nuestra parte les damos las mas sinceras gracias por la elevada sensatez de su conducta. No se ha dictado ninguna medida de irritante desconfianza, no hemos visto alardes provocativos, no se ha derramado una sola gota de sangre, y es para nosotros la mayor de las satisfacciones el hacer esta breve manifestacion con toda la independencia y toda la imparcialidad que, segun saben bien nuestros habituales lectores, caracterizan á El Telégrafo.

Parece que el jueves al concluirse el sermón en la iglesia de San Miguel en la Barceloneta, ocurrió una alarma seria y que ocasionó gravísimos sustos á los concurrentes. Segun unos, fué motivada por haberse cerrado las puertas con el trisiego de las sillas, obstruyendo la libre entrada y salida, y segun otros—y sería un crimen sacrilego sin ejemplo—fué producida por unos hombres

—El marqués, continuó el desconocido, se bate con el único objeto de herir ligeramente á su adversario y ganar á la señora condesa de Haute-Futaie, con quien quiere casarse. —Caballero, exclamó el baron, tengo sesenta años, paso por hombre frio y escéptico en el mundo, y sin embargo, en este momento estoy tentado á ser supersticioso. —¿De veras! —¡Y á creer que sois el diablo! —Teneis ese derecho, caballero, dijo el desconocido sonriendo. Sin embargo, escuchad aun... Y el desconocido, que fumaba un cigarro, arrojó al viento una bocanada de humo y continuó: —Las intenciones de Máximo Aubin son mas serias. —¡Ah! —Quiere matar al marqués. —Pero, caballero... dijo el baron inquieto, hablais con singular seguridad... —Acostumbro á no engañarme nunca. —Pero en fin, caballero, dijo el baron, ¿no me habeis dicho: si me mezclo en ello...? —Sí, en verdad. —¿Podriais, pues impedir?... —Puedo hacer que el marqués de Guesclin sea quien mate ó hiera gravemente á su adversario. —Vamos, caballero, dijo el baron, sois el diablo en persona, eso es lo cierto!

—Entonces, caballero, permitidme que os diga... —Caballero, interrumpió el desconocido, soy perfectamente honrado: soy médico, y hasta gozo de cierta celebridad, y mi reputacion está intacta. —¿A dónde queréis ir á parar? preguntó el baron algo sorprendido del paréntesis que abria su interlocutor. —A esto: que podéis tenerme, y presentarme como uno de vuestros amigos. —¡Ah! —Y por consiguiente, decid al marqués de Guesclin que me habeis elegido para su segundo testigo. —Bien. ¿Y despues? —Cuando se haya verificado el duelo, me presentareis, con el mismo título, en casa de la condesa de Haute-Futaie. —¿Y despues? —Despues, nada. —¿Cómo? ¿nada? —Es todo lo que os pido en cambio del servicio que voy á prestaros. La admiracion del baron estaba en su colmo. —Caballero, concluyó el desconocido, aquí teneis mi nombre y las señas de mi casa. Podreis informarnos... —¡Oh! Caballero... —¿Entonces aceptais? —Sí.

—¡Ahora mismo? —Ahora mismo. —El extraño personaje abrió una pequeña cartera y dió una tarjeta al baron. —Este tomó la tarjeta y leyó: EL DOCTOR SAUVEL, Boulevard Bonne-Nouvelle, 28. Este hombre era desconocido del todo para el baron. Pero no por eso dejó de saludarle con extrema cortesía. —Así, pues, dijo, ¿está convenido? —Sí, caballero. —Sereis el segundo testigo del marqués. —Estoy enteramente á vuestra disposicion. —¿En dónde os veré? —En el café Inglés esta noche á las once. —Está bien, dijo el baron. —Salió del café, volvió á saludar al doctor Sa-muel, y continuó su camino hacia la calle de Mador. El marqués de Guesclin, á quien acababan de llevar un vestido completo de casa de Renard, se habia acicalado minuciosamente, y hallábase sentado en un sillón leyendo un diario de la tarde mientras llegaba el baron. —El marqués comió, en compañía de su introductor, en casa de la condesa de Haute-Futaie, de apellido Michon.

que intentaron apoderarse del dinero recogido en la bandeja de los pobres.

TARRAGONA 16.—Por parte telegráfico que se ha recibido en este momento del alcalde de Tortosa, se ha sabido la inundacion de aquella ciudad y de su huerta.

En su virtud sale el gobernador inmediatamente para aquella ciudad acompañado del comandante de la guardia civil de la provincia y del administrador electo de propiedades del Estado, como conocedor de aquel país, para subvenir á todas las necesidades.

El gobernador se ha dirigido además á los gobernadores de Lérida y Zaragoza para que cada hora le den parte del estado de los rios Ebro, Segre y Cinca, pues es grande la ansiedad del vecindario de Tortosa.

El secretario del gobierno queda encargado del despacho.

—El rio Ebro se ha salido de cauce y ha inundado la huerta de Tortosa y parte de la poblacion. El 16, el gobernador de la provincia se dirigió á aquella poblacion con fuerza de la Guardia civil, y gracias á las medidas del uno y á los esfuerzos de los otros, se ha conseguido que no haya que lamentar desgracias personales.

Hé aquí un despacho de aquella ciudad:

Tortosa 17.—El gobernador ha llegado ayer á la caída de la tarde.

Sigue la inundacion en la huerta y parte de la poblacion: pero á las nueve de la noche habia cedido algo.

El ayuntamiento se reunió y se han adoptado todas las medidas convenientes para salvar las vidas y los intereses de los vecinos.

El gobernador volvió por la noche de una excursion que hizo á un molino á media legua de la ciudad, y donde con gran riesgo salvó la vida á seis personas que se hallaban dentro, y á otras dos que desde las once de la mañana pedían socorro subidas en las copas de los árboles.

Un despacho telegráfico de Lérida dice que el rio Segre iba disminuyendo.

No ha habido hasta ahora desgracias personales.

PALENCIA.—Nuestro corresponsal de Carrion nos dice lo siguiente con fecha del 16:

—Estos días ha habido mucho movimiento en compras de trigo, llegando á pagar á 34 reales el hega sin peso; así es que los labradores con esta pequeña subida han cerrado sus graneros, y nadie quiere vender, y el que menos pide por su trigo es á 40 rs. fanega. En los demás artículos no ha habido alteracion y siguen la cebada de 17 á 18 rs. fanega, el centeno de 20 á 22 fanega.

ASTURIAS.—El viernes, despues de los oficios divinos celebrados en la santa iglesia catedral de Oviedo, el Excmo. señor obispo enseñó desde el balcon de las reliquias, al numeroso concurso que llenaba las naves de la basílica, el sagrado y precioso pedazo de lienzo con que fué envuelto el sacratísimo cuerpo de nuestro Redentor, despues de haber padecido los acerbos y duros tormentos que nos refieren los evangelistas y de haber recibido la muerte ignominiosa de la Cruz.

El pedazo del mismo lienzo que sirvió para en-

volver el cuerpo de Jesucristo, es una de las mas preciosas reliquias que posee la santa iglesia catedral de Oviedo.

Tres veces al año se espone á la veneracion de los cristianos en aquella basílica, siendo el Viernes Santo una de ellas.

Despues de tantos siglos trascurridos, el pedazo de lienzo aun conserva la sangre y sudor que vertió el hijo de Dios por los hombres: aun están impresas las manchas como si acabara de limpiarse el cuerpo del Salvador.

HUESCA.—Escriben de Huesca que los jóvenes catalanes que fueron detenidos el dia 13 en Almudevar y trasladados á aquella capital por fuerza de la Guardia civil, fueron puestos en libertad á las pocas horas. Parece que con motivo de hallarse cerrada la fábrica donde trabajaban en Cataluña, se ven precisados á ganar el sustento cantando por los pueblos que recorren, pues pertenecen á una de las sociedades corales del Principado.

Como todos son jóvenes de 20 á 22 años, fueron detenidos, segun se asegura, por no haber podido justificar en el acto hallarse libres de quintas.

CORREO ESTRANJERO.

ITALIA.—Escriben de Roma que el dia 5 se celebró en la capilla Sixtina la misa de difuntos por el descanso del alma del rey Maximiliano de Baviera. Ofició el cardenal de Reisach en la misa mayor, á la cual asistia el Padre Santo sobre su trono, y despues del Santo Sacrificio S. S. recitó los responsos cerca del catafalco. Los cardenales, los obispos que permanecen en Roma y la magistratura asistieron á esta ceremonia, así como el rey Luis de Baviera, padre del monarca difunto, el rey y la reina de Nápoles, el conde y la condesa de Trani y el cuerpo diplomático que ocupaban sus respectivas tribunas.

—El dia 3 del corriente el Padre Santo dió audiencia á D. Luis Mesones, el cual presentó á Su Santidad las cartas de D. Juan Antonio Pezet, presidente de la república del Perú, que le acreditan como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de aquella potencia cerca de la Santa Sede. El Sr. Mesones habia presentado últimamente los seis obispos peruanos que fueron preconizados en el último consistorio, y habia pagado siete mil escudos que el Perú debía á Roma por derechos de gastos de breves, dispensas, indulgentes y otros documentos de la cancillería apostólica remitidos á aquella parte de América.

—Ha llegado últimamente á Nápoles M. Tattini, encargado de hacer valer ante los tribunales los derechos que la familia Murat pretende tener á los bienes que pertenecieron al rey Joaquín. El valor total de dichos bienes se eleva á cerca de diez millones de francos: entre ellos hay algunos que permanecen todavía en poder del Estado; pero hay otros que han cambiado de dueño tres ó cuatro veces.

—Una carta de Roma asegura que el gobierno francés está muy agradecido al silencio lleno de delicadeza que el Padre Santo ha guardado sobre el convenio y sobre la política francesa en su allocucion del 27 de marzo, y circula el rumor de

que M. Drouyn de Lhuys ha enviado al baron de Malaret una nueva nota, en la cual el gabinete de las Tuillerías declara que el tratado del 15 de setiembre debe entenderse al pié de la letra en la corte italiana, tanto despues como antes de la evacuacion, y que la libertad de accion que se reservan ambas partes contratantes en caso de una revolucion en la ciudad eterna, no podrá ejercerse nunca en perjuicio de la soberanía temporal del Papa en sus límites actuales.

—Escriben de Roma que la mayor parte de los extranjeros que han llegado últimamente á aquella capital, han ido únicamente para asistir á las carreras de caballos que se han verificado el martes y el jueves en *Roma Vecchia*, á cinco millas de la capital. La concurrencia fué inmensa el jueves. Asistieron á esta fiesta mas de 30,000 almas. El camino de hierro de Albano organizó trenes especiales, distribuyéndose 10,000 billetes: pero á causa de la inmensa confusion que allí reinaba, varios viajeros se embarcaron sin pagar. En Roma no se encontraban ya coches de plaza ni de alquiler, pues habia mas de 3,000 carruajes en el campo de las carreras. Era inmenso el gentío de á pié y á caballo, los coches, las berlinas y los breks. La reina de Nápoles iba á caballo corriendo á todo escape, acompañada de su esposo y de un séquito de caballeros napolitanos.

INGLATERRA.—Escriben de Londres:

«Ha preocupado estos días á nuestro gobierno el rumor de una entrevista en proyecto entre el emperador Napoleon y el rey de Italia. Se han pedido noticias diplomáticas á París y á Turin, y parece que no hay tal proyecto, y que Víctor Manuel estará en Florencia cuando pase por Lyon el emperador. En cambio parece que tendrán vistas el emperador de Austria y el rey de Prusia, acaso para dar un paso mas hácia la solucion de la cuestion de los ducados.

PERÚ.—El despacho telegráfico que publican los periódicos franceses sobre los últimos acontecimientos del Perú, dice así:

«En el Perú han estallado movimientos revolucionarios. El 28 de febrero el coronel Prado, prefecto de Arequipa, ayudado de los principales oficiales y de 1,000 soldados que componian la guarnicion de dicho punto, empezó el movimiento declarando públicamente que el general Pezet habia dejado de ser el jefe de la república, porque habia violado la Constitucion y las leyes del país, ajustando en enero último un tratado con el almirante español. El coronel Prado invitaba á todo el país á que se adhiera al movimiento colocando al frente del gobierno una persona que tuviera derechos legítimos á la presidencia. El puerto de Islay se pronunció inmediatamente y el coronel Gainio, llegado de Arequipa á dicho punto para apoderarse de la Aduana, ha descontado al 50 por 100 los impuestos por cobrar, medio que le ha proporcionado adquirir 70,000 duros. Los insurrectos se habian apoderado además de 80,000 duros enviados por el gobierno para pagar las tropas.

El 1.º de marzo, Arica, Moquehua y las tropas de Tacua se han unido al movimiento y por influencia de Montero se han entregado dos bu-

ques á los sublevados. Una tentativa de pronunciamiento en Bella vista, cerca de Callao, ha sido reprimida con grandes pérdidas.

El 5 de marzo el almirante Mariátegui, jefe de la flota peruana, salió con tres fragatas para intentar la toma de Islay y Arica y ahogar la revolucion. En Lima reina gran inquietud.

ESTADOS-UNIDOS.—Nueva-York, 5 de abril, por la tarde.—Grant anuncia oficialmente al presidente Lincoln que Petersburgo y Richmond han sido tomadas. Richmond está ardiendo.

El domingo Sheridan habia destruido el ferrocarril de Southside, capturando tres brigadas de infantería y muchas baterías de artillería.

Despues de la toma de Richmond, Grant ha marchado en direccion á Dauville-Road, con objeto de cortar la retirada á Lee.

Los últimos despachos de Grant, fechados el martes en Wilson-Station, anuncian que el ejército federal avanzaba rápidamente, y que se esperaba alcanzar y dispersar el resto del ejército de Lee.

En un discurso que ha pronunciado en Washington Mr. Seward, ha dicho que si el pueblo aprobaba la política del gobierno despues de la guerra, esta será la de no intervencion. Si Inglaterra se muestra solamente justa con los Estados Unidos, el Canadá no será atacado. Reina en el Norte un entusiasmo indescriptible.

EGIPTO.—El *Times* ha publicado algunos datos interesantes acerca de la situacion financiera de Egipto. La deuda pública creada por Said Bajá ascendia á 12.700,000 libras esterlinas, su presupuesto de gastos á L. 4.350,000, y el de ingresos á L. 3.800,000, resultando un déficit de L. 595,000. Bajo la administracion actual, el presupuesto de ingresos de 1864 ascendió á 4.250,000 L., el de gastos á L. 3.575,000, dejando un sobrante de L. 675,000. El aumento en los ingresos proviene principalmente de las aduanas y del timbre, y la disminucion en los gastos proviene de las economías introducidas por Ismail-Bajá en la lista civil, que ahora solo asciende á L. 300,000; y merced á estas economías pueden emplearse mas fondos en utilidad del país, destinando, por ejemplo, sumas considerables al ramo de instruccion pública, dotado antes en 3,750 libras solamente, y ahora en L. 91,000.

PORTUGAL.—Continuaba el dia 17 la crisis política. Se da no obstante por seguro que el nuevo ministerio se compondrá de personas pertenecientes á diversas fracciones políticas.

En el imperio del Brasil no ocurre novedad particular.

AUSTRIA.—Va á publicarse un decreto imperial mandando el restablecimiento del estado normal en Hungría, á empezar desde el mes de mayo. Este mismo decreto anunciará la próxima convocacion de la Dieta húngara, fijando la época de dicha convocacion.

La jóven viuda poseia una casa en la calle de Verneuil, en la que despues de la muerte de su marido habia gastado sumas considerables en reparaciones y ornatos.

El título de marqués, cuya genealogía se remontaba á la de Duguesclín, habian exaltado tanto su imaginacion, que se encerró en su tocador engalanándose hasta el punto de poder deslumbrar á un príncipe asiático.

El mismo baron de Fenouil se admiró tanto, que dijo para sí que si las cosas continuaban de este modo, el casamiento se llevaria á efecto antes de tres semanas.

A las diez y media, y despues de haber tomado el té, levantóse el baron, y su protegido hizo otro tanto. Entonces, mientras la condesa acompañaba á sus convidados hasta el umbral del salon, el baron le dijo al oido:

—¿Qué os ha parecido?

—Encantador.

—Esperadme mañana á las dos, le dijo el baron.

—¿Para qué?

—Tengo que hablar con vos... seriamente.

Una vez fuera de la casa, el baron tomó el brazo del marqués y le dijo:

—Os llevo al café Inglés.

—¡Bah!

—Vamos á ver á un amigo mio.

—¡Ah!

—Al doctor Samuel.

—Me pareis ó un pick-pocket de Londres, ó un agente de policía.

—Ni lo uno ni lo otro.

—Entonces esplicaos, y juguemos á cartas descubiertas.

—Caballero, dijo el desconocido, miradme bien cara á cara.

Y dirigió una mirada al baron, en la que brillaba un fuego sombrío, y que el baron no pudo soportar.

—Teneis un modo de mirar singular en extremo, dijo.

—Hago mal de ojo, dijo el desconocido con sencillez. Si sirvo de testigo al marqués, y venís conmigo, mañana...

—¿Y bien?

—Miraré á Máximo Aubin, y morirá.

—¡Oh! ¿qué decís!

—Caballero, dijo el desconocido con acento que inspiraba la conviccion, jamás he servido de testigo á uno sin que la cosa no haya pasado así.

—Pero en fin, caballero, dijo el baron, aun admitiendo que eso sea cierto y que las cosas pasen tales como las decís, no nos prestareis á la señora de Vertpré y á mí gratuitamente ese corto servicio.

Una sonrisa extraña se deslizó por los labios del desconocido.

—Si yo vendiera tales servicios, dijo, no seriais bastante rico para pagarlos, señor baron.

—Esperad, continuó gravemente el desconocido. Si el marqués es vencedor, se casará con la condesa de Haute-Futaie. Además...

El baron de Fenouil se estremeció ligeramente.

—Además, prosiguió el desconocido, devolverá cincuenta mil francos prestados y ciento cincuenta mil francos de comision á la señora vizcondesa de Vertpré.

—¡Cómo! exclamó aterrado el baron, ¿sabéis tambien eso?

—Lo sé todo, respondió modestamente el desconocido.

Quería ahorrar al baron la vergüenza de confesar que tendria de la dicha comision cierto dividendo.

—Ahora bien, concluyó el desconocido, si por el contrario el marqués muere, todo ese lindo castillo de naipes se vendrá abajo.

—Pero en fin, caballero, dijo el baron, ¿me permitis una pregunta?

—Hacedla.

—Si tomáis cartas en el asunto, ¿qué hareis?

—Os lo he dicho, trocaré los papeles.

El baron se habia vuelto grave.

—Mi querido señor, dijo, soy demasiado viejo para profesar creencias nuevas, por consiguiente, no os haré el honor de tomaros por el diablo.

El desconocido se inclinó.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 19 DE ABRIL.

La Junta de Agricultura, Industria y Comercio de esta provincia, ocupándose con toda solicitud de introducir en la misma las buenas prácticas agrarias...

Y a fin de que pueda llegar a las localidades todas, invita a los alcaldes a que pasen a recogerlas, con la brevedad posible...

Después de aplaudir, como lo merece, esa medida adoptada por la Junta de Agricultura y secundada por la Diputación provincial...

Fatigados estamos de dirigir consejos en este sentido, y casi hemos llegado a desconfiar de que llegue el día en que veamos desaparecer por completo esa funesta indiferencia...

Las autoridades locales, a quienes también se dirige la invitación de la Junta, pueden hoy prestar un gran servicio a los habitantes de sus respectivos distritos...

Si en ocasión semejante no mostraran esas autoridades el celo que deben emplear en obsequio de sus comitentes...

de mezquinas pasiones, los ha movido al aspirar a la obtención de esa investidura otorgada por el voto popular.

Esperamos ver la conducta de esos funcionarios, para juzgar si son ó no dignos de aplauso ó de censura...

Se nos solicita la inserción del siguiente

COMUNICADO.

Sr. Director de LA ABEJA MONTAÑESA.

Muy estimado señor mío: con esta fecha pongo en la redacción de la Gaceta del Comercio el siguiente comunicado...

Se repite suyo afectísimo S. S. Q. B. S. M.—L. F. Ortiz, Pbro.

Sr. Director de la Gaceta del Comercio.

Muy señor mío: he visto la contestación que en la Gaceta del día 13 se da a mi artículo comunicado a LA ABEJA...

La Gaceta del Comercio, señor Director, califica mi comunicado y me acusa por él, con demasiada injusticia...

Los dos cosas urgen distinguirse en mi comunicado, que por confundirlas la Gaceta, responde con verdadera inconveniencia...

Consistía la sustancia de nuestro artículo en denunciar, protestando de ella, una calumnia atroz, lanzada contra los PP. Jesuitas de Zaragoza...

Lejos de ese buen camino, la Gaceta del Comercio, como si de todo corazón le pesara el que fueran una mentira sus noticias...

La Gaceta del Comercio, lucha también en su réplica del 15 por justificar en algo al autor del ponzoñoso suelto denunciado...

La argumentación discurrida por la Gaceta del Comercio envuelve también otro error que es oportuno destruir: supone que la ofensa personal inferida a un ministro de Jesucristo no es una falta contra religión...

Resulta en fin, y lo decimos con verdadero sentimiento, que la Gaceta del Comercio ha podido responder mejor...

Esto por lo que hace a la sustancia de nuestra cuestión, que es lo que mas importa. El ataque dirigido a nuestra persona...

Se dice que en nuestro artículo publicado en LA ABEJA hemos estado desdibujados y que hemos insultado. Esto es una vaciedad, una suposición tan gratuita como cualquiera otra...

Ya que para atacarnos acude el articulista de la Gaceta a tomar armas del sagrado depósito de la Santa Escritura, también nosotros justificaremos con ella el tono y las formas...

Algo pudiéramos decir con esta ocasión a la Gaceta acerca del uso que ha querido hacer de los sagrados textos y del sentido que les ha dado en nuestra cuestión...

Jesucristo increpaba a los fariseos, llamándoles hipócritas, sepulcros blanqueados; el Bautista, en el capítulo 3.º de San Lucas se dirige a las turbas...

Los Padres de la Iglesia, varones llenos de santidad y desahar, no pudieron menos de usar este lenguaje indignado en casos análogos...

parangon con tiranos como Neron y De io, según lo hacia este gran Padre, dirigiéndose a un emperador cristiano.

Dice la Gaceta que nos perdona nuestros insultos... Muchas gracias y no hay por qué. De nuestra parte nada tenemos que perdonarle...

Con esta ocasión, Sr. Director, tiene el gusto de ofrecerse suyo afectísimo S. Q. B. S. M.—Luis Felipe Ortiz, Presbítero.

Santander 17 de Abril de 1865.

GACETILLAS.

El Vigia.—Hemos recibido el primer número de la revista mensual que con aquel título se publica en Valladolid...

La mujer cristiana.—Se ha publicado el número 28 de esta importante y acreditada revista que contiene los artículos siguientes:

La Pasión de Jesus, por D.ª Rogelia Leon.—La Resurrección del Hijo de Dios, por D. Gregorio de Diego y Mejía...

Recomendamos de nuevo a nuestros suscritores la lectura de esta interesante publicación y del anuncio que de la misma insertamos hoy en la sección correspondiente.

Desgracia.—En la casa que el Sr. Dóriga está construyendo junto al Teatro, se ha caído esta tarde un hombre al foso abierto para los cimientos...

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Comercio, de 48 ts., cap. D. J. M. Zabalo, de Bayona, San Sebastian y Bilbao con 8 bultos tejidos a D. J. M. Zorrilla...

Quechemarin Juanito, de 30 ts., cap. D. A. Gonzalez, de Rivadeo con 59 bultos clavaron y otros a D. D. G. Gomez...

Bergantin Carmencita, de 172 ts., cap. Villoch, de Matanzas y Vigo con 250 cajas azúcar a D. J. Abarca.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin suco Charlotta, de 200 ts., cap. Mr. Jaderholty, para Cardiff con 360,000 kilos mineral de hierro.

Vapor Non-Plus-Ultra, de 220 ts., cap. D. M. Leal, para Barcelona y escalas con 2,402 sacos harina...

Quechemarin Joven Margarita, de 36 ts., cap. D. C. Erespuru, para Gijón en lastre.

Vapor Vizcaino-Montañés de 48 ts., cap. D. J. A. Rentería, para Bilbao con tejidos y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Madrid a 8 div. 2 por 100 día. Barcelona a pfs. a 8 div. 1/4 beneficio. Burgos a 10 div. 3/8 día.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, a cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto 2.º.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 20 de Octubre de 1864.

VIA ASCENDENTE.

Table with columns for Distancias, Precios, Segunda y Tercera Seccion, and Tren n.º 1, 3, and 4. Includes station names like Santander, Boo, and Barcena.

VIA DESCENDENTE.

Table with columns for Distancias, Precios, Primera Seccion, Segunda y Tercera Seccion, and Tren n.º 3, 10, and 4. Includes station names like Alar, Mave, and Barcena.

JOSE SEWILL,

Fabricante de Cronómetros y Relojes

South Castle-Street, 61, (frente á la Aduana,)

LIVERPOOL.

DE S. M.



Y REAL CASA.

Unico fabricante de Liverpool condecorado por los comisarios de S. M. la Reina Victoria, y la

MEDALLA DE PREMIO

le la gran esposicion internacional de Londres, 1862, el honor mas elevado que es posible conferir á un fabricante.

Condecorado por S. M. la Reina de España con

LA CRUZ DE CARLOS TERCERO

Tiene la honra de poner en conocimiento del público de Santander, que el depósito de los relojes premiados está en la relojería de

D. VENTURA GARCÍA DE LA REVILLA.

Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool.

Depósito en Madrid, relojería de D. Eugenio Conillaut, calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernacion.—San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti é hijo.—Zaragoza, relojería de D. Valero Hinderlang.—Barcelona, relojería de los Sres. Gindraux y Fornis, Rambla del Centro.—Valencia, relojería de don Pascual Marqués, plaza de Cajeros, 79, y D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza, 26.

Los referidos señores se encargaran de toda clase de composuras de relojes y cronómetros, aun cuando sean las mas difíciles, los cuales remitiran á la fábrica de Liverpool y devolverán á los dueños sin pérdida de tiempo. PRECIOS DE FÁBRICA.

LA ROSARIO.

FÁBRICA DE BUGÍAS, ESTEARINA Y JABON.

Desde el lunes 5 de abril se hallan á la venta al por mayor los productos de dicha fábrica en el depósito de ellos, calle de Hernan-Cortés, esquina á la de Peña-herbosa, á los precios siguientes:

- Bugías, 100 paquetes de á libra. . . 475 reales.
Id. 100 id. de á 13 onzas. . . 375 »
Cirios, quintal. . . 550 »
Esterarina en panes, quintal. . . 420 »
Jabon en barras, quintal. . . 160 »
Id. estampillado (se anunciará próximamente su venta y precios.)

Al por mayor se entiende de 2 arrobas en adelante, en cuanto á las bugías y cirios, y de un quintal poco mas ó menos respectivamente la estearina y el jabon, segun el tamaño de sus envases.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK

Estas píldoras son conocidas hace ya 70 años, por el mas saludable y eficaz de los purgantes. Se toman en ayunas ó comiendo. Un prospecto que se distribuye gratis, contiene las instrucciones y contraseñas necesarias, para distinguirlas de las falsificadas. Precio 12 rs. caja grande y 6 1/2 reales caja pequeña. En París en la farmacia Le Roy, 45, rue Neuve St. Augustin. En Santander D. Bernardo Córpa.

PASTA Y JARABE DE BERTHÉ A LA CODÉINA.

Recomendados por todos los Medicos contra la gripe, el catarro, el garrotillo y todas las irritaciones del pecho, acojidos perfectamente por todos los enfermos que obtienen con ellos alivio inmediato á sus dolencias, el Jarabe y la Pasta de Berthé han despertado la codicia de los falsificadores. Para que desaparezcan estas sustituciones censurables en alto grado, prevenimos que se evitara todo fraude exigiendo sobre cada producto de Codéina el nombre de Berthé en la forma siguiente:



Deposito general casa MENIER, en Paris, 37, rue Sainte-Croix de la Bretonnerie.

Precio en España, pasta 9 rs. caja y jarabe 16 rs. frasco.—Venta por mayor, Madrid, calle Mayor núm. 1.—Depositario en Santander: D. Bernardo Córpa.

Elixir antireumatismal

de SARRAZIN-MICHEL de AIX.

Cura con seguridad y prontitud los reumatismos agudos y crónicos, gota, lumbago, jaqueca, etc. etc.

10 francos frasco para un tratamiento de diez dias. Por lo regular uno ó dos frascos son suficientes.

Depósito: en París en casa Menier. Precio en España 40 reales. Depósitos: Madrid por mayor, Exposición Extranjera, calle Mayor, núm. 10.—En Santander, por menor, D. Bernardo Córpa. 1m

calle de la Blanca, núm. 10, productos de dicha fábrica, á los precios siguientes:

- Bugías, libra á 5 reales.
Id. en paquetes de 13 onzas á 4 rs.

Cirios, libra á 6 rs. Jabon (cuando salga á la venta el estampillado se anunciará el precio).

La recomendacion de estos productos se la darán ellos mismos, cuando el público los conozca. 13

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripcion en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

LAS DOS ASTURIAS.

Apéndice del Almanaque para 1863.

para utilidad y recreo de las provincias de Oviedo y Santander.

Este apéndice, anunciado ya cuando se publicó el almanaque, se halla de venta, al precio de un real, en la librería de D. Fabian Hernández.

Para Cádiz y Sevilla,

con escafas en San Vicente de la Barquera, Gijón, Rivadeo, Coruña, Carril y Vigo. Saldrá de este puerto el 23 del corriente el rápido y acreditado vapor español BUENAVENTURA.

al mando de su acreditado capitán D. Marcelino Cagigal.

Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten del terdara clase para Ultramar, que serán conducidos desde Cádiz en los vapores-correos. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garsa, Daoiz y Velarde, número 1, é informarán los Sres. P. Larruga y compañía, Rivera, 13, y en San Vicente D. Pio del Campo.

LA ROSARIO.

Desde el miércoles 5 de abril se venderán AL PORMENOR en la guantería de D. Juan Alonso,